

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea
4.ª... 0.10
ESQUELAS SEGUN TARIFA

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que cambie de suscripción desde el día 15 de adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado



PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR DOCTOR

Don Antonio Munera Martínez

Cura Párroco y Arcipreste de la ciudad de Chinchilla

que falleció el día 17 de Septiembre de 1911

R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se celebran en la Iglesia parroquial de San Nicolás y el solemne funeral que tendrá lugar a las diez de la mañana del día 17 del actual.

Su padre, don José Munera Valero; hermanos, don Francisco y don Juan; sobrinos, tíos y demás parientes,

SUPPLICAN a sus amigos una oración por el alma del finado y la asistencia a algunos de dichos actos.

Murcia 16 de Septiembre de 1912.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis tiene concedidas 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

EN EL TEATRO ROMEA

LA FIESTA DE ANOCHE

FLOR NATURAL

La divina esposa

LEMA: HORA MISTICA.

La novicia está alegre. Las madres la aconsejan en el solemne y magno día de profesar; ni un momento las monjas en su celda la dejan, ni un instante tan sólo, por si quiere llorar.

La han vestido con sedas y con joyas brillantes lleno el cuello de perlas y los dedos de anillos, parece su tocado mortaja de diamantes que entre cuatro paredes van a enterrar sus brillos.

La voz grave y sonora de la madre abadesa, dice en el monorritmo de su melancolía: —Tu esposo Dios ya tiene tu manjar en la mesa. ¿Hay algo en aquel mundo que te llama, hija mía?

Y dice la profesa con candor de paloma: —Yo no se de ese mundo sino que hay sol y flores, porque todos los días a mis rejas se asoma un rayo que en la celda me bendice de olores...

Ya han abierto las puertas De las naves sombrías, se dirige a la calle la larga procesión; van a enseñarle el mundo libre de celosías antes de desposarse en la divina unión.

Vió la novia divina cómo resucitaba en cada anillo un mundo de color y de luz; vió el sol que en chorros de oro por la vida brindaba y vió hacer en la torre nidos bajo la cruz.

Cesó la ceremonia, y con gran pesadumbre se cerraron, cual tumba, las puertas del convento; en la calle, llorosa, quedó la muchedumbre; la novia de Dios, llena de divino contento.

Como una flor de carne que por si se deshoja la profesa, en ofrenda de amores sobrehumanos, con desdén de heroína poco a poco despoja del collar su garganta y de anillos sus manos.

Ya es la esposa perfecta, puesto que así desdeña el brillo de las joyas y el brindis de la vida; ha cambiado la seda por la burda estameña y el palacio del mundo por su celda escondida.

En el jardín, cual rosas, brotan las oraciones con que teje sus alas para subir al cielo; pero un día pasaron por sus meditaciones dos pájaros que a un nido dirijían su vuelo,

Cantaron de tal modo las aves a su oído que cayó por los suelos el libro de oración, y como si buscara algo que hubo perdido, se llevó las dos manos sobre su corazón.

Ya tristeza de cárcel fué la paz del convento, y cuando meditaba en su celda sombría, anhelaba trocarse toda ella pensamiento para cruzar a ratos la espesa celosía.

Las madres han notado el livor de tristeza con que hizo de ojos lírios la recién desposada; y a cada letanía que en el coro se reza, —¿qué tendrá?— se preguntan con la voz apagada.

Y tiene, que sin duda, cuando la ataviaron en el solemne y magno día de profesión, de ponerle una joya las monjas se olvidaron y es la que busca ahora sobre su corazón.

Pedro Jara Carrillo.

TEMA 4.º

La tarjeta milagrosa

Lema: Recurso hárbico

Era D. Gil un sujeto amable, rico, discreto, generoso y complaciente; en fin, un hombre completo, —mejorando lo presente.

Enemigo declarado de armar a nadie camorra, estaba siempre callado, tan callado que, a su lado la tumba era una cotarra.

Pero un vecino ladino quiso apropiarse un melino del que D. Gil era dueño, y, al oponerse a su empeño, le puso pleito el vecino.

Y D. Gil enfurecido su mutismo desmedido trocó en charla desmedida, como si hubiera tenido oratoria retenida;

pues tuvo que hablar por diez una y otra y otra vez, consultando a su abogado y concurriendo al juzgado a declarar ante el juez.

Y aunque la honrada tarea de ambos y su gran pericia, le afirmaban en la idea de hallar estricta justicia en la balanza de Astrea,

propuso a su defensor mandar al juez instructor un regalo de valía por si con él conseguía que fallara a su favor.

Y el letrado hecho una fiera le dijo: —Si tal hiciera, como al juez conozco, sé que por más que lo sintiera fallaría en contra de usted;

pues cliente que a él acude con regalos, no lo dude, y en decirlo me deleito, aunque la razón le escude, ya se sabe, pierde el pleito.

Del letrado el alboroto dejó a D. Gil preocupado más, como era de él devoto no echar juró en saco rato lo que le había aconsejado.

Seguó el pleito su camino y, tras de incidencias mil, procediendo con gran tino falló el juez contra el vecino y ganó el pleito D. Gil.

Y al recordarle el letrado le que le había aconsejado y que no hubiera venido si hubiera al juez obsequiado, le dijo no convencido:

—«En un error está usted al creer que el pleito ganó por que el regalo emitt;

pues en mi empeño insistí y el regalo al juez mandé; más, gracias a su discreta opinión, use la treta, cuando obsequié al funcionario, de no enviarme mi tarjeta, sino lo de mi contrario.

CARLOS CANO.

Elogio del conde de Floridablanca

LEMA: PARA ORGULLO DE LAS GENERACIONES MURCIANAS.

Cuando fijamos nuestra atención en algún edificio, monumento u obra de importancia de cierta antigüedad, con la cual se ha rendido culto al arte, a la ciencia, a la instrucción, ó se ha procurado el beneficio público, no nos sentimos extrañados al ver que en la lápida que perpetua su construcción se comienza diciendo: «Rege Carolo, III» y es sencillamente que nuestro espíritu se halla como habituado a considerar unido el nombre de ese rey a todo lo que contribuyó en los pasados tiempos a la prosperidad y embellecimiento de nuestra España.

Pero, no bastan estas construcciones para justificar la envidia que sentimos al traer a la memoria el recuerdo de esos felices tiempos de bienestar, de florecimiento y de cultura. No son suficientes para caracterizar la «época de oro» de la dinastía borbónica. Es necesario para esto ese cúmulo de circunstancias de todos los órdenes, que reunidas contribuyen al desarrollo y a la prosperidad de un país. Estas circunstancias las encontramos todas en el glorioso reinado de Carlos III. Acercamiento y organización del ejército y la marina, y como consecuencia adquisición de nuevos territorios, reintegración de otros perdidos, desenvolvimiento del comercio exterior... protección a la industria y como resultado el establecimiento de fábricas modelo; supresión de aduanas regionales y construcción de carreteras que traen por corolario el desarrollo del comercio interior; libertad de imprenta al menos en un grado hasta entonces no conocido, base de aquel movimiento artístico y literario que honró a nuestra nación a fines del siglo XVIII: arreglo de la cuestión social del pauperismo y creación de asilos, casas de expósitos, hospicios... y tantas otras de importancia más secundaria (embellecimiento de varias poblaciones, creación de la policía urbana, establecimiento del alumbrado público, situación de los cementerios en los extramuros... etc.)

que alcanzamos esta era de gloria, gracias a las iniciativas del gran rey Carlos III, y aunque en ello tuvo alguna parte este monarca, no es en verdad que fuese la más importante pues si bien el soberano tenía gran deseo del bien público, no es menos cierto, que a su rectitud y probidad de corazón, no igualaban su ilustración y su talento, y por eso se ocupaba continuamente con la caza, su deporte favorito.

Todo lo hecho en aquella época se debe al talento de cuatro hombres que sin concertarse, sin entenderse, tal vez sin oírse, entrañan casi todo el espíritu reformador de aquel tiempo. Estos hombres se llaman Campomanes, el Conde de Aranda, don Gaspar de Jovellanos y Floridablanca. Todavía se destaca brillantemente de este grupo la figura del ilustre murciano. El fué quien llevando a la práctica todas sus concepciones, todas sus ideas, todos sus planes y ayudado por su honradez y entereza de carácter llegó despues de grandes esfuerzos a conseguir que su patria tornase a lo que antes había sido, haciendo que volviese a ser respetada, rica, feliz, potente. Todos sus esfuerzos, toda su política, estaban encaminados al bien de España; véase si no los principales hechos del ministro más prestigioso que ha habido bajo el poder de la Casa de Borbón:

Despues de su nombramiento de Conde, premio que Carlos III le otorgó como recompensa de sus brillantes servicios prestados como embajador en Roma, fué sorprendido con el de Secretario del despacho universal de Estado (primer ministro del Rey, como si dijéramos) y ya, en posesión de su elevado cargo comenzó cortando una disputa que tuvimos con los portugueses del Rio de la Plata, para lo cual envió, una escuadra al mando del Conde de Casa-Tilli, con tropas de desembarco al de don Pedro Ceballes, que conquistaron la colonia del Sacramento origen de ella, a cuya conquista siguió una paz, que a más de la citada colonia, nos dió las islas de Fernando Poo y Annobón a cambio de la de Santa Catalina. Más tarde guarda fiel de los intereses de su patria, nos alió con Prusia y Rusia poniéndolas de nuestra parte para todos los acontecimientos futuros, lo que hizo con el solo objeto de prevenirse para la guerra con los ingleses que al fin sobrevino. En esta lucha formidable, a que nos arrastró Francia por el desastroso «Pacto de Familia» y que Floridablanca trató de impedir, si bien no se realizó todo su plan, puede decirse que se logró la mayor parte, y al final de ella, aun podíamos contar con 70 navios y 40.000 hombres para el ataque de la India, amenaza que obligó a Inglaterra a pedir una paz que nos benefició con la reintegración de la isla de Menorca, posesión de las dos Floridas y dominio de las costas de Honduras, Campeche y País de los Mosquitos. No debe olvidarse que en el tiempo que duró esta campaña, Floridablanca llevó en ciertos momentos no sólo el peso de su difícil cargo sino el de otros ministerios (el de Hacienda, el de Marina, y alguna vez el de la Guerra) y se señaló su competencia con éxitos tales como el apresamiento cerca de las Azores de 60 navos cargados de hombres y municiones que costó a la Inglaterra muchos millones y que destruyó sus planes de ataque a las colonias españolas de América. Su talento y buena administración tuvieron por resultado el no ser necesario hacer quintas

El consolador ver como han en...
Hasta no hace mucho la multitud...
Hoy el pueblo es un gran entu...
En Murcia fueron siempre bri...
En estos torneos...
En Murcia fueron siempre bri...
En estos torneos...
En Murcia fueron siempre bri...
En estos torneos...
En Murcia fueron siempre bri...
En estos torneos...

extraordinarias ni recargar las contribuciones para el sostenimiento de esta guerra que duró cinco años. Su conducta como gobernante, le valió esta vez la gran cruz de Carlos III con que el Rey premió los nuevos servicios que a la nación había prestado. A sus habilidades se debe la implantación del sistema de «la neutralidad armada» que tanto estrago hizo en el comercio marítimo inglés. El sugerir la idea al gobierno de Rusia para que ella la implantara y nosotros nos beneficiáramos, bastaría para acreditarlo como hombre de Estado. Otra cosa que da idea de sus relevantes dotes de hombre de gobierno, fué la «Instrucción Reservada» que redactó a nombre del Rey en la que determinaba la política que debería seguirse en cada asunto.

Hecha la paz con Inglaterra y queriendo proteger al comercio de los innumerables piratas que infestaban el Mediterráneo, allanó nuestras diferencias con la Puerta Otomana y dispuso que «Barceló» bombardease por dos veces á Argel, con lo que volvió la seguridad, y se vió nuestra bandera respetada de todos.

Volvió pues España á sus pasadas glorias, siendo admirada y temida por los demás países que la vieron nación poderosa; volvimos á tener influencia, fueron respetados nuestros intereses, tornamos á desempeñar un papel decisivo, hasta llegamos á arreglar conflictos internacionales...

No queda aquí la obra de Florida-Blanca; asegurada nuestra situación como nación, volvió sus miras hacia el interior introduciendo una serie de sensatas reformas en todas las órdenes, que produjeron más tarde esa era de prosperidad de la cual nos hacemos hoy lenguas. Dedicó atención preferente á la construcción de carreteras, destinando para ello los fondos sobrantes de la renta de correos y los productos de la sal. Más de 200 leguas de las llamadas «caminos reales» se construyeron en aquella época; se terminó la carretera de Madrid á Cádiz y se arreglaron las otras en una extensión de más de 500 leguas; algunas de estas obras revistieron la mayor importancia y sirven de testimonio el puerto de Guadarrama, el de Sierra Morena, el de la Cadena.... Se hicieron además 828 puentes, 1.046 conductos para surtir de agua á varias poblaciones y se construyeron también el canal de Aragón hasta Tudela, el de Tortosa, el de Campos y otros de regadío en Calanda de Aragón.

Suprimió las aduanas regionales, lo que contribuyó no poco al florecimiento del comercio interior, se ocupó con gran celo de la Marina fomentándola cuanto pudo, y de aquí el gran desenvolvimiento que adquirió el exterior, fundó el Banco de San Carlos y creó la gran Compañía de Filipinas, éxito este no pequeño, si se tienen en cuenta las dificultades que tuvo que vencer á causa de los obstáculos interpuestos por otras naciones en defensa de sus intereses comerciales.

Otra de sus atenciones y con objeto de favorecer el desarrollo de la industria, al mismo tiempo que la instrucción del pueblo, fué la creación de más de 60 Sociedades Económicas que con gran interés se ocuparon de la misión que les había sido encomendada. Con objeto de fomentar la agricultura, creó granjas modelo en la Florida y Aranjuez premiando al mismo tiempo el aumento de los plantíos y la roturación de los yermos. Hizo venir del extranjero ingenieros y maestros que enseñaran á nuestros obreros, creando de este modo fábricas tan importantes como la de cristal de la Granja, la de loza de la Moncloa, la de curtidos de Sevilla....

No olvidó tampoco á las clases necesitadas aliviándolas cuanto pudo con la creación de juntas de caridad que establecieron gran número de asilos, mentes de piedad, hospicios, casas de expósitos, etc.

Embellació á Barcelona, Burgos,

Toledo y otras poblaciones, especialmente á Madrid donde creó el Jardín Botánico, el Observatorio del Retiro y el Laboratorio de Química que se convirtió más tarde en la Facultad de Farmacia y mandó edificar el magnífico Museo del Prado, el de Historia Natural, la Puerta de Alcalá, la Casa de Correos (hoy ministerio de la Gobernación) y la Casa de la Aduana (actualmente ministerio de Hacienda).

Se pensionaron para el extranjero los alumnos distinguidos de distintas Escuelas de Bellas Artes y se envió á los más aventajados de la Medicina á estudiar Cirugía en las mejores Universidades de Europa.

Aún se ocupó de implantar la policía urbana en las ciudades creando el alumbrado público, los carros de limpieza, el empedrado de las calles... Hizo un censo de población e introdujo grandes mejoras en el sistema tributario.

Bastaría todo esto para grangearle la admiración y el respeto de todos los españoles, pero como á los grandes hombres, no les faltaron enemigos y se vió combatido, criticado, hasta calumniado. Fué objeto de un atentado en Aranjuez, lo que sirvió para despertar en su favor manifestaciones de simpatía en todos los puntos de España. Ultimamente cuando trataba de grangearse la amistad de Inglaterra con la que andabamos desavenidos y comenzaba á entenderse con las potencias europeas á fin de atajar los desórdenes ocasionados por la Revolución Francesa, se vió debilitado y preso por intrigas de la reina Ma-

ría Luisa á quien nunca agradó su carácter entero y honrado. ¡Esta fué su última recompensa por los servicios prestados á la nación! Así se pagaron las deudas contraídas con quien había hecho alcanzar á España universal renombre! Pero era necesario que ocurriera esto: era la única condición que le faltaba para ser uno de los hombres superiores de su tiempo. De no haberse visto tratado por sus compatriotas como el mayor de los criminales, acaso no se destacaría tan briosamente su gallarda figura sobre ese fondo obscuro.

Aunque tarde recuperé la libertad que tan injustamente le fué usurpada y se le permitió retirarse á Murcia á una pobreísima celda del convento de Franciscanos donde amargamente llevaría la conducta para con él de hombres que había llevado al mayor grado de adelanto.

Pocas palabras podrán decirse para encomiar los talentos del hombre de Estado, del político honrado, del español ilustre que supo elevarnos hasta el difícil pináculo de la gloria; su mejor elogio lo constituyen todos sus actos y como testimonio impercedero, esos monumentos y construcciones que aún estentando el consabido «Rego Carolo III» parecen decir «durante Comite Florida-Blanca». Estas líneas, verdaderas pero insignificantes, no van enmendadas á otra cosa que á dar á conocer brevemente, lo que los españoles debemos al más ilustre hijo de Murcia, á don José Moñino, primer Conde de Florida-Blanca.

José MUEGUER PARDO. Murcia, Agosto de 1912.

VAS SPIRITUALE

LEMA: PROFETICA

«No imposible mirar con un mismo ojo al cielo y á la tierra.»

S. JUAN CLIMACO.

Caminante. Si vas triste por las sendas de la vida buscando en vano consuelo para una pena escondida y otros nuevos horizontes abiertos á la ilusión, llegate, que mi palabra como bálsamo benedito restañará tus heridas, y ese dolor infinito se convertirá en dulzura que te llene el corazón.

Quizá pasaste el desierto de las envidias letales y quizá los egoísmos te clavaron sus puñales y oiste falsos apóstoles que quebrantaron tu fé; medicina de las almas son las nuevas de mi idea, que soy humilde discípulo de Jesús de Galilea y predicó sus palabras. Caminante, acércate.

Los senderos de la vida están llenos de ambiciones y de acerbos desengaños; yo he cruzado por las años como una sombra perdida. De los amigos infieles y de las falsas pasiones he gustado tantas hieles que murieron en un día mis primeras ilusiones. ¡Y he visto en muchos amantes y-ambiciosos corazones agotarse los vergeles!...

Yo pasé como un asceta por los tristes desencantos de la gloria y la fortuna viendo desde mi lejanas fantasías de poeta los idilios perfumados de las flores con la luna. ¡Contemplación misteriosa del mundo interior que era como leer en las alma y como mirar al cielo!... La vida es una quimera que pasamos en espera de un ignorado consuelo. Acuérdate, caminante, de aquel bello Paraíso que Jesús nos ofrecía cuando en la Cruz espiraba: hay que esperar, es preciso, la redención que en el Gólgota el Mártir nos anunciaba. Creer solo en lo terreno es ignorar otra vida llevar la duda despierta es un infierno espantoso, y poner nuestros anhelos en una pasión fingida es vivir en una eterna y constante despedida que nos robe la alegría y nos consuma el reposo. Todo es falaz si lo miras tras el cristal de la nada, todo es falaz, rencores é ilusión engañadora: hay que elevar hácia el cielo nuestra clemente mirada para encontrar una dulce esperanza bienhechora.

¿Acaso al cruzar la p na de tu escabroso camino alguna mujer amante, con una falsa promesa ensombreció tu destino dejándote el alma presa?... ¡Oh, mi hermano peregrino! Olvida de ese delirio las pasiones de tus daños no coseches ni un desvío, ni tengas saña y rencores y perdona los engaños; quien dijo amor, también dijo torturas y sinsabores. Sufre, triste caminante, con resignación tus duelos; abriga fé y confianza, que para calmar angustias y consolar los anhelos puso Dios en los espíritus el vergel de la esperanza.

Purificate venciendo la pasión y el egoísmo, sacrificate en las aras de una existencia sufrida sé el tirano de tí mismo y recibe como pruebas las miserias de esta vida Recógete en el silencio de tu alma y considera que todo pasa y se esfuma, que todo es vanid y mentido, los honores y placeres de la suerte lisonjera, los anhelos, lo prohibido, lo imposible, lo gozado, el enigma floreciente de todo lo que ha llegado y el venturoso recuerdo de todo lo que se ha ido. Desprecia pompas mundanas que envilecen y malogran las cautivas voluntades; procura no apasionarte por conquistas soberanas que todas son glorias vanas, vanidad de vanidades. No te pagues de favores que entorpecen y conducen por derroteros insanos; y que no estrechen tus manos las manos de los traidores que se mancharon un día con sangre de sus hermanos.

Idealiza tus amores y haz un alto en el camino: que el yermo de tu sendero se irá cubriendo de flores... ¡Oh, mi hermano peregrino! Que jamás tenga una duda tu espíritu atormentado y no maldigas la suerte de tu destino ignorado que Dios, con su mano, marca la ruta de tu destino. Que la nobleza sea el lema sagrado de tu divisa; soporta el rudo calvario de esta vida mercenaria; cuando recibas desvíos paga con una sonrisa, y cuando sientas flaquezas, recógete en las plegarias.

Caminante. En el consuelo de esta sapiente doctrina como en las aguas benditas de milagrosa piscina lava tus faltas y deja muy bien limpio el corazón. Millares de paralíticos en sus aguas se bañaron y ágiles, sanos y fuertes al momento se encontraron; así tu espíritu enfermo recobrará la ilusión.

Esperando en una Eterna Verdad que no es de esta vida sentirás el alma llena de una dicha inextinguible é iluminará tu senda la clara luz de la Fé; ...Más si acaso, en una hora de angustia y tribulaciones, se despertará en tu seno las ruindad de las pasiones acuérdate que te espero. Caminante, acuérdate.....

Andrés Bolarín.

El teatro

Hermosísimo era el aspeste que presentaba anoche el Teatro Romea.

Le más distinguido de la sociedad murciana se había congregado en la sala.

No necesitamos ponderar la belleza de las mujeres que asistieron á la fiesta y que fueron principal atractivo de ella.

La vista se encontraba punto de reposo, unas veces dirigiéndose á contemplar la hermosura de los rostros y otras admirando los detalles de las galas con que adornaban la esculptura de su cuerpo. En verdad estas fiestas se califican del amor de la belleza y la poesía.

El escenario

En el fende se había preparado el artístico trono que había de ocupar la reina de la fiesta.

A ambos lados temaron asiento los señores gobernador civil, comandante militar, alcalde, Costa Pariana, Ruiz Hidalgo, Soler Salazar, Baeza, García Olemencin, González Saenz, Maceros, Orts y Arnaez. En la mesa de la Comisión, estaban también los señores del Jurado.

La Reina

Leide el fallo del jurado para la poesía de la flor natural, resultó agraciada la de que es autor el señor Jara Carrille.

Seguidamente marchó el Sr. Jara á conducir al trono á la reina de la fiesta. Era esta la bellísima señorita de Littel que cruzó el patio de butacas, gentilísima, á los acordes de la marcha real y entre una gran ovación.

Dábanle Corte de Honor las encantaderas Julia Saenz, María Ruano, Angelita Calvo, Adela Sánchez, María Manzanera y Pepita Ferrán. La lectura de la poesía premiada fué acogida con grandes aplausos.

El señor Jover

En sustitución del señor Rodríguez Valdés, que no ha podido asistir hace uso de la palabra el concejal don Mariano Jover.

Saluda á la Reina de la Fiesta con elocuentes frases.

Dice que habla en nombre de la Comisión organizadora.

Pide perdón por ser él el que sustituye al gran orador señor Rodríguez Valdés.

Agradece en nombre de la comi-

sión el concurso de cuantos han venido á cooperar á la brillantez de la fiesta. (Muchos aplausos):

Fallo del jurado

Seguidamente se dió lectura al fallo del jurado de las composiciones en verso, prosa, música, pintura y medicina.

Algunos trabajos que se leyeron fueron premiados con justos aplausos.

La orquesta interpretó las tres composiciones premiadas.

Eran estas; Un «potpurri de aires murcianos» de don Emilio Ramirez que interpretó su autor al piano; un vals del Sr. Massoti y un pasodoble de don Jesús Amoros.

El público aplaudió con insistencia el trabajo de estos inteligentes artistas.

El mantenedor

Al levantarse á hablar el Sr. Cañada, fué saludado con una salva de aplausos.

Comienza dirigiéndose á la Reina y diciendo que Murcia se enorgullece habiéndola elevada á ese trono. Habla de la sangre valenciana que por sus venas corre; tierra hermana de la nuestra en flores, cielo y mujeres.

Dice después que hemos sido siempre pocos los murcianos en honrar la memoria de Florida-Blanca. Habla del momento elevado á su memoria en el jardín de Florida-Blanca y de la obra del sabio don Andrés Baquero.

Sorpréndese de que Murcia no le haya rendido todos los debidos honores.

Dice que el conde fué un hombre sincero que siempre se inspiró en el bien de España.

Florida-Blanca—dice—no fué ni un demagogo ni un reaccionario.

Habla de las inculpaciones que sobre él hizo caer la pasión.

Habla de las regalías de la Corona que fueron siempre defendidas en Aragón y Castilla por eminentes hombres.

Florida-Blanca era uno de esos entusiastas defensores de las regalías.

Dice que no hubo motivo para combatirlo como le hicieron los defensores de los jesuitas, porque el no tuvo intervención en la expulsión de la Compañía de Jesús.

Aranda, Rodas, Campomane y otros interrumpieron en la expulsión.

Dice que habían sido expulsados los jesuitas de Francia y Portugal antes que de España.

Cuando fué elevado al cargo de Secretario de Estado tuvo que darse entonces—dice—de las culpaciones de la expulsión dando de nuevo á las propiedades de los jesuitas.

La mayoría de los edificios dedicó á Institutos y Hospitales.

Niega que cuando fué nombrado embajador obligase al Pontífice Gregorio XIV en Roma á firmar la orden de expulsión diciendo que no obedeció órdenes de su gobierno pero reconociendo que se hizo su talento el alma de las negociaciones que se realizaban.

Habla después de la orden del Papa Clemente sobre la extinción de la orden de la Compañía de Jesús, diciendo que ya en el reinado de Felipe II se había pedido inspección.

Deduca de esto que los que se le han dirigido al conde de Florida-Blanca son elementos reaccionarios y elementos liberales; son injustos. Retrata el estado de nuestra nación en aquella época, refiriéndose después á las obras públicas ordenadas por él que aún se conservan ocupándose de la vida pública, al que califica de eminentemente monárquico y católico.

Dirigese á la juventud ilustre de Murcia para que rindan homenaje de admiración al conde de Florida-Blanca.

(Grandes aplausos premiados por el señor Cañada).

En el Casino

Lo avanzado de la hora y el canso de original nos impide que nuestro deseo, dar nota de lo que del brillantísimo baile que anoche en el Casino á la terminación de los Juegos Florales.

A las dos de la mañana estaba la fiesta en todo su apogeo. El salón está repleto de mujeres hermosas y elegantisimas. Se baila sin interrupción.

Ha sido un hermoso final de fiesta.

La segunda de Feria

TOROS
Seis de...

ESPADAS: Bombita III y Martín Vázquez

Blás, el simpático regente de la imprenta me envía á «Vedriñes» último mone de la casa ordenando me que no me ande con palabres que no esté la Magdalena para que tanes ni el periódico para que original.

¡Y yo que tenía preparadas las quintillas que era un modelo de arquitectura poética!

En ella cantaba á los Mijares, á las flores naturales y á la influencia de los liberales hispanos en la presidencia de las Cortes. ¡Por qué no presidirán los Cortes mandando ellos?

En fin «Vedriñes» me ha mandado las quintillas como de costumbre dos lleva más de diez servidumbre café.

Diré pues que está nublado, no hace calor, que prende el sol cuando hacen el paseo las quintillas y se da suelta al

PRIMEBO

«Mechuelo», colorado, ojo de gallo, número 95, cernalcón y cernillo.

Voluntarios, sin pasarse tres varas por un porrase, le damos los maestros en quites.

«Pala» deja dos parásitos, «Pataterillo» otro de la misma categoría, oyendo palmas.

«Bombita» pasa por bajo el tendido bailoteando mucho.

Aprovecha y deja media docena de ra que es bastante.

Hay palmas y algas que...

SEGUNDO

Número 103. «Pescadillo» y negro. Vázquez lo recoge moviendo bien los brazos y bastante los pies.

Con voluntad y no mucho poder, toma cinco varas por dos tumbos y un jaico difante. Los maestros muy alegres con el trapo.

Bazán deja par y medio y «Jardinero» dos de castigo. Martia Vázquez pasa por bajo sin parar los pies.

Aprovecha y entrando bien deja una buena que mata. Muchas palmas y vuelta al anillo

TERCERO

«Trajano» negro número 103. Salta con la mar de pies. Con poco deseo y quedadote toma cuatro varas dando un tumbó.

«Bizoqui» y «Pataterilla» pasan las de caín para dejar el primero desparos, uno á la media vuelta y el segundo un solo palo.

«Bombita» con su miaja de desconfianza pasa sobre tablas sin lo que hacerse del miureño. Alargando el braceo deja media travessadilla que mata.

CUARTO

«Africano» castaño, número 115. Vázquez lo recoge muy bien por vueltas que se aplauden. Con mucho líe toma cinco varas y mata un animal.

«Jardinero» deja dos pares muy buenos y «Lavao» un palo en el bramelo, haciendo viteros en el alfoja.

Vázquez pasa per alte de cerca haciéndose pesade por no recoger bien al cernude. Entra con voluntad y deja una bonísima que mata.

(Muchas palmas).

QUINTO

Número 9 «Barbero», negro sandede y de pose tipe. Manolito intenta recogerla, pero el Barbero se larga.

Acosadille y sin deseos toma cuatro varas sin detrimento en las cuadradas.

«Pala» deja dos medios pares y «Pataterilla» dos enteros. El hermano de Ricardo encuentra al toro deficiéllile y lo pasa con una barbaridad de desconfianza.

Desde lejos pincha desordenando el bruto. Intenta dos veces el descabelle y al fin asierta.

(Tórn en abundancia).

SEXTO

«Garrero» negro, número 135, número 130 y con pies. Vázquez apetea bien, acudiendo superiormente el miureño.

Con bravura y poder toma cuatro varas, por dos caídas y dos jaicos.

Vázquez y Manole se lucen con el pocal. El público pide que pareen los maestros y Bazán entra rápido pa medio par que le vale un aburo de los buenos.

«Jardinero» comienza la faena lucién primer y desconfiándose des para dejar luego una esteada victoriosa.

«Pataterilla» y hasta las fiestas de «Pataterilla» hay héroes.

PICA-TOSTE

Terminadas las fiestas de esta larcia con la romería de la Pa... el próximo jueves, día 19, se celebrarán en el Instituto provin...

Los exámenes extraordinarios de Septiembre. Darán comienzo por las asignaturas de los dos últimos años (quinto y sexto curso).

El sábado 31 habrá exámenes de los dos últimos años.

Los días siguientes continuarán los exámenes de asignaturas.

Los ejercicios del Grado comenzarán el 26. Y el 30 serán las oposiciones á premios.

Grandes cafés Arenal y Moderno

Con el escogido é interesante concierto de esta noche, se despide del público el notable sexteto que bajo la dirección de don Antonio Puig, ha venido actuando durante la temporada de verano.

Unimos nuestro cariñoso saludo y entusiasta aplauso de despedida á los que seguramente oírán esta noche tan simpática agrupación.

PROGRAMA

- 1.º Al atardecer (vals), Ramirez, 2.º La Deleres (fantasia), Breton. 3.º La Bruja (fantasia), Chapí. 4.º La Marsellesa (fantasia), Oballero. 5.º La Tempranica (fantasia), Giménez. 6.º Andante de la 5.ª sinfonía Beethoven. 7.º El Niño de Jerza (Paso-doble), Zabala. A las nueve en punto.

HOSPITAL

Ayer á las nueve, ingresó en el Hospital, Antonio Espín Andugar, de 33 años de edad, natural y vecino de la Arboleda.

Dicho individuo presenta dos heridas contusas en la región frontal y varias contusiones en la cara, de pronóstico reservado.

Después de curado por el médico señor Giner Hernández, pasó á la Inspección.

LOS METALURGICOS

Mitín 15.—A las 8'15 t.

En el teatro de Barbieri se ha celebrado el mitin organizado por los metalúrgicos huelguistas.

Hablaron varios compañeros dando cuenta del curso de la huelga. También de que habían entrado al trabajo bastantes huelguistas, pastando amablemente con los patronos.

Se acordó persistir en la huelga y pasar lista para saber quien son los que han variado de actitud, entrando al trabajo.

La Política

Barroso 15.—A las 8'15 t.

El ministro de la Gobernación nes ha dicho que había conferenciado por teléfono con Canalejas para informarle de las noticias que había.

También nos ha dicho Barroso que la hija de Canalejas continuaba mejorando.

Los ferroviarios 15.—A las 11'15 n.

Los comisionados ferroviarios han telefonado á sus compañeros de Barcelona, para que demoren el señalamiento de la fecha de la huelga hasta que reciban instrucciones.

Los maestros En la casa del pueblo los maestros han celebrado una reunión en la que han aprobado el reglamento de la nueva asociación.

LA REINA CRISTINA

En Madrid 15.—A las 3'15 t.

A las once de la mañana ha llegado á Madrid la Reina D.ª Cristina. En la estación estaban esperádo-

la los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra y Gracia y Justicia.

También se estaban en el andén todos los palatinos que se encuentran en Madrid.

El señor Canalejas en Otero sabió al tren real cumplimentando á la Reina.

Nueva infanta

Esta mañana á las ocho ha dado á luz una niña la Infanta D.ª Teresa. El alumbramiento ha sido felicísimo.

Los primeros síntomas los notó á las seis de la mañana. Inmediatamente fué avisado el Conde de San Diego para que asistiera á la paciente.

A poco de dar á luz, procedióse á la ceremonia de la presentación de la nueva Infanta.

Al acto asistieron el ministro de Gracia y Justicia, el obispo de Sién, la Condesa de Mirasol, el Conde de San Diego, el doctor Pulido y otras personalidades.

La Reina Cristina se enteró del alumbramiento de la Infanta en la estación de Segovia, á donde se transmitió la noticia con este fin. La Reina enseguida de llegar á Madrid se trasladó al palacio de su augusta hija.

Inscripción

15.—A las 11'15 n.

Mañana tendrá lugar la inscripción de la nueva infanta. Se le pondrá el nombre de Pilar.

El bautizo

El bautizo será el día 22, apadrinándola los Reyes. A la ceremonia asistirán los Príncipes de Baviera.

Visita

La Infanta Isabel vino en automovil desde La Granja para visitar á su sebrina.

Esta misma tarde regresó á La Granja.

Provincias

SEVILLA 15.—A las 8'15 t.

Una huelga

Se han declarado en huelga 400 obreros de las minas que en Análecobrar tiene la Compañía inglesa The Seville Sulphur et Cooper.

El motivo de la huelga obedece á disgustos con los capataces. Los huelguistas piden el despido de algunos de estos capataces.

El director de la Compañía se opone á las demandas de los huelguistas. El gobernador ha enviado fuerzas de la benemérita para impedir que los huelguistas coaccionen.

VALENCIA

15.—A las 11'15 n.

Descanse dominical

Arreacia la campaña en favor del descanso dominical. Hoy hicieron más de 200 denuncias.

Broma pesada

En una casa de mala nota, á un carabinero le gastaron la broma de escenderle el machete.

El carabinero incomodado disparó el fusil, hiriendo á tres individuos. Inmediatamente se dió á la fuga.

CADIZ

Emigración Marcharon á la Argentina 600 emigrantes. Los muelles ofrecían un espectáculo tristísimo.

Las fiestas

Trabájase con actividad febril en la preparación de los festejos del centenario. De Algeciras vendra una caravana de 200 invitados.

HUESCA

Terremotos

Esta madrugada se han notado fuertes sacudidas sísmicas. La alarma ha sido grande.

BARCELONA

Encarcelado

Ha ingresado en la cárcel el director de «Defensor del Pueblo» que estaba procesado por un artículo en que excitaba á la rebelión.

Aplech

Los requetés carlistas celebraron un aplech en la montaña de Montcada. Ha reinado orden.

Los ferroviarios

Los ferroviarios de Lérida han celebrado una reunión, acordando no secundar la huelga.

A Francia

Ha marchado á Francia el Príncipe Pablo de Servia.

BILBAO

Mitín

Los socialistas celebraron un mitin. Acordose pedir al gobierno coneed una amplia amnistía.

Peresagua atacó en su discurso á Canalejas.

ALGECIRAS

Ab-del-Asiz

Ha marchado á Paris el em sultán Ab-del-Asiz.

Descarrilamientos

Almería 15.—A las 11'15 n.

A la salida de Gador descarriló el mercancías número 104, compuesto de doce vagones.

Casi todos quedaron destrozados. El conductor Angel Cedina y tres mozos resultaron heridos. La vía quedó interceptada.

Valencia

El correo de Madrid descarriló en Mantes. La maquina y varios coches sufrieron grandes desperfectos. No han ocurrido desgracias.

San Sebastian

(Por telégrafo)

MITIN LERROUXISTA

Escándalos y tumultos

15.—A las 11'15 n.

En el teatro Circo se ha celebrado un mitin lerrouxista. Asistieron unas 3000 personas.

Al hablar Belle se promovió un tumulto onorme. El público obligó al orador á suspender el discurso.

El tumulto se repitió al levantarse Emiliano Iglesias y combatir el proyecto de la nueva escuadra. Las interrupciones eran constantes.

También dábanse vivas á Pablo Iglesias. Después hablaron Salillas y Lerroux.

Este fué acogido con estrepitosos silbidos. De todas partes salían interrupciones y alusiones á sus automóviles.

El escándalo llega á su más alto grado y la policía interviene deteniendo á cuatro individuos.

Lerroux abrevia su discurso y le termina anunciando que emprenderá una campaña de propaganda para atraerse á la clase media. A la salida del circo se produjo nuevo tumulto pero de carácter más grave. Gracias á la policía y fuerzas de Seguridad evitóse que fueran agredidos los oradores. Emiliano Iglesias pidió al gobernador que fueren puestos en libertad los detenidos. El gobernador accedió excepto

de uno á quien le fué ocupado un revolver y una caja de cápsulas.

A Miramar

García Prieto subió á Miramar felicitando á los Reyes per el natalicio de la hija de la Infanta Teresa. Prieto puso á la firma del Monarca un decreto nombrando Delegado de Hacienda de Vizeaya á don Mariano Jimeno que era tesorero de la Coruña.

A Madrid

Ha salido para Madrid el presidente del Consejo de Estado, don Gie Gullón.

Tembler de tierra

Esta madrugada sintióse un temblor de tierra que ha causado enorme alarma.

Regatas

En las regatas de hoy disputáronse la copa Argentina, el Hispania, Patria y Giralda II.

Los Reyes

En automóvil han marchado los Reyes al alto de Amesaga, para inaugurar un sanatorio antituberculoso.

En otro automóvil fueron los palatinos. Celebróse una misa de campaña á la que asistió el regimiento de Sicilia que tributó honores. El director Blasagni pronunció un discurso de salutación á los Reyes.

Clausura

Mañana se celebrará la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

Romanones

Ha regresado de Santander y Bilbao, el Conde de Romanones.

TOROS

(Por telégrafo)

EN BAYONA

15.—A las 11'15 n.

Vicente Paster superior. Cocherito de Bilbao bien.

EN BARCELONA

La corrida á beneficio de las víctimas de la galerna del cantábrico, un verdadero desastre. Deminguin, Rodarte y Mesalito mal.

El cuarto fué un mansurrén tan descarado que el público protestó ruidosamente pidiendo fuese sustituido.

El escándalo fué tan grande que la guardia civil dió los toques de atención. Los destreses que el público hizo han sido de importancia.

EN CALATAYUD

Terero muribundo

El novillero Fernando de la Venta á consecuencia de una cornada de diez centímetros en la región glútea encuéntrase muribundo.

MADRID

Alternativa de Madrid

Toros de Benjumes pequeños. El malagueño Pace Madrid que tomaba la alternativa, superior. Flores mal. Gallito mal y superior.

EN SAN SEBASTIAN

La del concurso

Se ha celebrado la corrida de concurso. Sobrelieron el toro de Maruy y el de Santa Colema. Machaquite bien. Mazantinito superior. Fué cogido sufriendo un puntazo. Gaena mal.

El picador Cachiporra, á consecuencia de una caída resultó herido.

EN LA CORUÑA

Alternativa de Celita

Ha constituido un éxito completo la corrida organizada por la Asociación de la Prensa para la alternativa del espada gallego Celita.

De Láncara, pueblo de Celita han venido 1.000 personas. Ferrol también ha dado un contingente grandísimo. La plaza completamente llena. Los toros de Flores, regulares. Celita ha estado superior. Fué cogido y volteado aparatosamente, resultando ileso. Bienvenida, mal. Esta noche celebrárase una verbena en obsequio de Celita.

EN VALENCIA

En la novillada de esta tarde Limeño, que ha estado mal, sufrió varias contusiones. Manchado regular; también resultó contusionado.

CONSTANTINOPLA

15.—A las 11'15 n.

Fracaso

Han fracasado las negociaciones entabladas en Suiza para concertar la paz entre Italia y Turquía.

MARSELLA

Haffid

Muley Haffid está haciendo los preparativos para regresar á Marruecos.

VIENA

El Emperador obsequió con una recepción á los congresistas eucarísticos.

TANGER

Durante la marcha del Coronel Mangin á Marrakech los franceses tuvieron 80 heridos. Los moros abandonaron 100 cadáveres. Los franceses se instalaron en las afueras por haber prohibido el Residente, general Liantey, que lo hicieran dentro de la ciudad.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912

LUNES XVI

Santa Eufemia virg. y mar., Santa Lucia, San Cornelio y San Cipriano. CULTOS

En la Merced.—El solemne novenario á Nuestra Señora de las Mercedes se hace por la mañana á las seis, á las ocho, á las diez y á las doce y con gran solemnidad por la noche al teque de oraciones.

VELA Y ALUMBRADO

Día 16.—En la Merced por don Salvador Guillen y esposa. Día 17.—En Verónicas por don Rafael Soriano y esposa.

Soliloquio de un artífice. ¿Qué será que desde que tome la «Piperazina Dr. Grau» me encuentro totalmente aliviado del agudo artrismo que tanto me molestaba, viéndome totalmente curado? Es que dicho medicamento es el mejor disolvente del ácido úrico.

MOSAICOS HIDRAULICOS

Brugarolas y Compañía Sociedad, 10.—Murcia.

Herido grave

A las tres y media de esta madrugada, ha ingresado en el Hospital, el vecino de la Alberca Juan Cárcel Aracil, de 65 años, padece varias heridas de arma de fuego en la región torácica lateral izquierda, en el muslo izquierdo y en el codo anular de la mano derecha que le ha sido amputado; pronóstico grave. Ha sido curado por el médico de guardia señor Giner Hernández.

Gran Centro de especialidades SUEROS Y VACUNAS, SIEMPRE RECOMENDADOS.—VASCUNAZO F. Y F.—MEDICAMENTOS Puros.—extremo. Tarifa reducida FARMACIA CATALANA DE MURCIA

